

"La Voix du Peuple"
Rue de la Grange-aux-Belles
10. Paris

Barcelona 4 de junio de 1909

Año III + Número 60



ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

SUSCRIPCIÓN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Los beneficios de este periódico son destinados a la propaganda, organización y cultura de los trabajadores.



España: un trimestre
Extranjero: un semestre

1 peseta,
3 francos

Nueva San Francisco, 7, principal

NUMERO SUELTO

SINDICALISMO Y ANARQUISMO

La inmensa mayoría de los anarquistas son partidarios de la acción sindical; mas hay también algunos anarquistas que no miran con buenos ojos el sindicalismo, creyéndolo perjudicial para el anarquismo, pues suponen que, al prestar sus energías a la obra sindicalista, se debilitará la pujanza de aquél; pero estos anarquistas están errados suponiendo tal cosa, porque nunca podrán confundirse ambas tendencias, ya que para ningún anarquista puede el sindicalismo ser otra cosa que uno de sus muchos medios de lucha contra la actual organización de la sociedad y jamás un fin, pues para el anarquista el único fin posible es la Anarquía, y para llegar a ella son buenos todos los medios que no sean contrarios a la dignidad humana.

También andan descaminados los que consideran que el sindicalismo puede bastarse a sí mismo, porque el sindicalismo no puede ser un fin para nadie que mire las cosas desapasionadamente, como son, y no como queremos que sean. El sindicalismo es, tanto para los puramente sindicalistas, como para socialistas y anarquistas, un arte demoleedor de la muralla capitalista, una catapulta capaz de derribar el edificio burgués. Y no puede ser otra cosa, puesto que todos queremos lo mismo: suprimir el capitalismo y fundar una nueva sociedad de hombres libres, que trabajen y consuman equitativamente; y esta nueva sociedad que anhelamos sólo puede ser, ó la preconizada por los socialistas, ó la que los anarquistas propagamos.

Ahora bien; yo creo injustificado el temor que algunos anarquistas manifiestan ante la cooperación prestada por otros anarquistas al sindicalismo. Que se puede dejar de ser anarquistas al sumarse al movimiento sindical es nada menos lo que algunos han llegado a suponer; suposición gratuita y extemporánea ya que ningún verdadero anarquista puede cesar de serlo en ninguna ocasión. Y menos en esta, pues al coadyuvar en la obra sindicalista no hace otra cosa que luchar contra la organización actual de la sociedad, lo que dado que sea antianarquista.

Vayan, pues, unidos el anarquismo y el sindicalismo, que no por eso podrán confundirse ni perjudicarse uno á otro, sino si favorecerse mutuamente. Porque el movimiento sindical es buen camino para la emancipación obrera; es una excelente escuela de solidaridad entre todos los que luchan contra los amos, y es un medio eficaz de preparar á todos los trabajadores para la próxima revolución. Y esto es bueno para todos: para los anarquistas, para los obreros y para la humanidad entera.

Resumiendo:
Todos los obreros deben estar sindicados; todos los socialistas y anarquistas deben ser sindicalistas; todos los sindicalistas deben ser anarquistas ó socialistas.

Y todos debemos ser revolucionarios.
José CHUQUA
Para el miércoles, 9 de junio á las nueve de la noche, la Sociedad de Pintores La Nueva Semilla ha organizado una conferencia á cargo del doctor Sr. Martínez Vargas, en el Centro Obrero de la calle Nueva de San Francisco, 7, principal.

Por los de Alcalá del Valle

Después del tremendo fracaso que han sufrido los obreros valencianos, defraudadas cuantas promesas les hicieran los directores de la Exposición, tratan, al parecer, de enmendar un tanto su censurable conducta anterior.

Los más activos, los que no claudicaron, sino que se vieron arrollados por la indiferencia de los otros, se proponen aprovechar la indignación experimentada por los burlados socarronamente y trabajan para la celebración del mitin en Valencia.

Humanidad Nueva, redacción compuesta de unos cuantos compañeros conscientes y animados, acogen los esfuerzos de los demás, y al fin puede decirse que habrá mitin en Valencia. Si lo acuerdan los obreros de aquella región, desengañados de las falaces promesas de los privilegiados valencianos, ellos señalarán la fecha y nosotros, desde nuestro órgano ó por otros medios más rápidos, procuraremos que llegue á conocimiento de todos. Si ellos no toman la iniciativa, el mitin lo organizará Solidaridad Obrera contando con el apoyo de Humanidad Nueva.

Así, pues, urge que á la mayor brevedad los que no lo hubieran hecho se apresuren á nombrar delegados directos y envíen nota de los nombramientos de dichos delegados al Comité Internacional de ésta, á fin de que pueda notificárseles rápidamente la fecha de la celebración del mitin cuando esté acordada. Asimismo pueden enviarnos sus adhesiones los que no envían delegación directa.

En estos últimos días se han celebrado infinidad de mitines pidiendo la exarceración de los de Alcalá. Los gobernantes españoles, sordos á las voces de los trabajadores que exigen la libertad que alevosamente se arrebató á nuestros hermanos, continúan encastillados en su soberbia y no la conceden. Después del fracaso experimentado por los obreros valencianos, esperamos que á los que verdaderamente ansían la liberación de las víctimas sacrificadas á la codicia burguesa y autoritaria, ya no les quedará ningún resorte legal que tocar. Se decidirán al fin á secundar la labor revolucionaria de los elementos activos en esta campaña persuadidos de que es lo único eficaz que puede hacerse.

Acaba de constituirse en Londres el Comité del cual dimos cuenta en nuestro anterior número; conocidos de todos ó de una inmensa mayoría son los elementos que lo componen y su significación eminentemente revolucionaria, especialmente Tarrida y Ferrer. Cabe, pues, esperar que trabajarán decididamente y emplearán los medios más prácticos para arrancar á la hiena autoritaria la presa que destruye entre sus garras.

Ya conocen todos la valiosa adhesión de nuestros camaradas de la Confederación General del Trabajo de Francia, y su disposición de boicotear los productos procedentes de puertos españoles, si no se les restituye la perdida libertad á los reclusos. Brillantísimo ofrecimiento que encarna el más bello acto de solidaridad internacional.

En Portugal existe otro comité que actualmente trabaja para secundar cuanto se haga en España y Francia. Hemos recibido últimamente apreciables comunicaciones de significados revolucionarios france-

ses que ofrecen su concurso para tan grande, tan justa y humanitaria campaña.

Para coordinar todos los esfuerzos que en unos y otros puntos se realizan, precisa la acción bien combinada, enérgica y decisiva de todos los trabajadores españoles, que se hallen representados de una ó otra forma en el mitin que próximamente se celebrará en Valencia y al que seguirán otros idénticos en Madrid, Zaragoza, Barcelona y otras poblaciones.

Esperamos, pues, que seremos atendidos y de todas partes se apresurarán á enviarnos sus adhesiones y nota de los delegados directos.

Asimismo encarecemos á las organizaciones adheridas á la Confederación Regional Solidaridad Obrera se apresuren á nombrar los delegados que hayan de representarlos en el mitin de Valencia.

Organizado por el comité regional preses de Alcalá del Valle, se ha celebrado en el Centro Republicano de Baracaldo (Bilbao) el mitin que había anunciado á favor de nuestros compañeros presos por los sucesos de Alcalá del Valle.

En dicho acto hicieron uso de la palabra varios compañeros de la localidad, teniendo representación en dicho acto el Centro Republicano de Baracaldo, el Centro de Sociedades Obreras, el Centro Obrero Republicano de Beogoña, y hubo adhesiones del Círculo Republicano de Bilbao y algunas otras entidades.

En dicho acto se recaudaron 13,65 pesetas para los presos de Alcalá.

El domingo 6 de junio se celebrará otro acto idéntico en el teatro Romea (Bilbao).

Por acuerdo unánime de la asamblea del Arte Fabril, en el próximo número publicaremos extensamente la reseña de las reuniones celebradas, con objeto de que todos los obreros del ramo puedan enterarse de las discusiones y dictámenes recaídos con motivo de los temas presentados.

Rogamos á las sociedades del Ramo del Agua y Arte Fabril hagan el pedido de los ejemplares que deseen á la mayor brevedad, acompañando su importe.

La concentración capitalista

La concentración capitalista es ese fenómeno en virtud del cual tiende á condensarse toda la riqueza, á acumularse, á centralizarse en manos cada vez menos numerosas y cada vez más ricas. Por tanto, bajo el impulso de las fatalidades de la competencia es como el fenómeno se produce.

Es ley terrible de la concurrencia que, asegurando la victoria al más fuerte, al mejor armado, pone á los que asalarian, so pena de muerte industrial ó comercial, en la necesidad absoluta de restringir lo más posible el salario de los que emplea, esa ley causa estragos en las filas de los propios capitalistas.

Cierto que la concurrencia exista antes que se inventaran y utilizasen las máquinas; pero es incontestable que con la aparición y el desarrollo de la maquinaria moderna ha revestido un carácter inaudito de intensidad y generalización. A una producción dema-

siado grande para las necesidades del interior y que basten para alimentarla las primeras materias recogidas en la comarca, ha tenido que responder la extensión rápida y colosal del mercado. Y esta extensión necesaria ha dado origen á una serie no interrumida de transacciones que han ligado entre sí, no sólo las diversas partes de una nación ó un continente, sino las naciones y continentes diversos unos con otros.

El campo de la concurrencia, sintiendo idénticas necesidades, se ha ensanchado en las mismas proporciones, de tal suerte, que ese combate por la fabricación, el buen mercado, los medios rápidos de transporte y de circulación, gracias al vapor, á la electricidad, al aire comprimido y otras fuerzas naturales empleadas, se ha hecho más mortífero que nunca.

Así la competencia arroja unos contra otros á los capitalistas de todas las clases, de todas las naciones, de todas las razas. En ese choque repetido sin cesar y cada día más violento, los vencidos son cada vez más numerosos, y sólo pisando cadáveres amontonados sin tregua ni piedad es como los *Five-Lille* y los *Cresol* en la industria de Francia, y los *Louvre* y los *Bon Marché* en el comercio al por menor parisién y hasta franceses, pueden dar á sus propietarios ó accionistas los beneficios que alanzan.

El campo de batalla, lleno de cadáveres y moribundos, queda por los que disponen de batallones más numerosos, de máquinas de guerra más terribles, de los medios de transporte más fáciles, de las municiones más abundantes; así en el campo de batalla de la concurrencia, las municiones, los medios de transporte, las destructoras máquinas de guerra y los batallones, son la aglomeración obrera, la condensación industrial y comercial, y, en fin, la concentración de capitales de toda especie. ¿Y hay que preguntar ahora quiénes serán los vencidos en esta lucha á muerte? Los pequeños capitalistas están ya condenados á morir. Van desapareciendo, y cada día trae consigo la ruina de un número mayor de pequeños industriales y comerciantes, aplastados por la implacable concurrencia. ¿Qué pueden la inteligencia, la habilidad, el trabajo de una carterita contra la brutalidad, la ignorancia y la pereza de una caja de hierro repleta de billetes de Banco, de cheques y de valores? Y para palpar mejor las consecuencias del nuevo orden engendrado por el capitalismo en la sociedad misma de los que dan el salario, procedamos como antes y estudiemos un ejemplo.

Tal industria, la molinera, pongo por caso (1), comprende en Francia, es un suponer, diez mil industriales; seis mil tienen molinos de viento, tres mil molinos hidráulicos y mil molinos de vapor.

¿Que estos números son hipotéticos? ¿Y qué importa? El razonamiento nada pierde por ello y conserva todo su vigor. Los que tienen molinos de viento todos son pequeños propietarios cuyo capital es tan escaso que no les permite comprar ó construir un molino al lado de una corriente de agua; los propietarios de molinos hidráulicos son igualmente industriales cuyo capital, aun no siendo tan corto como el de los primeros, no es bastante para hacer frente á los gas-

(1) Tomo la molinera como podría tomar otra industria cualquiera: el hierro, el azúcar, el algodón, los tejidos, la seda, la lana, el papel etc. etc. Lo que es aplicable á esta industria, lo es evidentemente á todas las demás.

¡Trabajadores! No compréis "EL PROGRESO"

tos que necesita la instalación de un motor de vapor; de suerte que se puede representar la clase capitalista toda en este ejemplo, y decir que el molino de viento es la pequeña industria, el molino hidráulico la industria mediana, y el molino de vapor la gran industria.

(A).—El aire es una fuerza caprichosa y esencialmente limitada. limitada también, aunque menos restringida y en todo caso menos caprichosa, es la fuerza que se pide a las corrientes de agua. Pero que son esas fuerzas comparadas con las del vapor? Este puede, alimentado sin cesar, regularizarse, ser llevado al último límite. Que el viento deje de soplar ó sople débilmente; que por la sequía ó la lluvia constante el caudal de agua sea demasiado, ó muy poco abundante, y el grano no se truca en harina y el molinero huelga forzosamente; la máquina de vapor, en cambio, con tal que le den su ración de combustible, funciona sin cesar, poniendo en movimiento las piedras destinadas a moler el grano.

(B).—No pudiendo el molino de viento mover más que una sola piedra, sólo exige mecanismo elemental; el molino hidráulico reclama más complejo; pero el molino de vapor pide una maquinaria muchísimo más complicada, porque está llamada a mover una complicada serie de piedras y órganos mecánicos.

(C).—El molinero en pequeño, que no puede arriesgar en su instalación primera más que un capital escaso, siendo elemental su maquinaria y débil la fuerza de que dispone y necesariamente indecible é irregular, se ve obligado a limitar su producción á cantidad muy modesta; el molinero que utiliza la fuerza de aguas, habiendo metido en su industria un capital mayor, disponiendo de un mecanismo y un personal más importante, aprovechando una fuerza mayor y menos expuesta á irregularidades frecuentes, debe esperar una producción mucho más grande; el molinero del último sistema, el que se sirve de la fuerza de vapor, haciendo arriesgado en su instalación un capital que representa una fortuna, disponiendo de una maquinaria formidable y numeroso personal, dueño de una fuerza dotada de regularidad, de poder y facilidad de extensión para hacer que su capital fructifique, para utilizar su maquinaria y ocupar á su personal, se ve en la necesidad absoluta de hacer una cantidad enorme de obra.

Así, pues, hay una verdad que salta á la vista y que nadie puede poner en duda: la de que, para comprar, producir y vender en buenas condiciones, es decir, con ganancia, hay que comprar, producir y vender en grande.

Pero para comprar en grande se necesita grandes capitales que permitan pagar al contado, que pongan en condiciones de aprovechar una corriente favorable, de hacer un negocio redondo, de acaparar un producto en el mercado; para producir en grande se necesita asimismo grandes capitales que os hagan dueños únicos de una maquinaria perfeccionada por costosa que sea y sea el que fuere el emplazamiento que exija ó la instalación que reclame; en fin, que para vender con provecho (y no se olvide que la compra de las materias primeras y la fabricación de los productos no se hacen sino en vista de la venta) se necesitan también grandes capitales para guardar y no vender hasta que estén en alza los productos ó materias, en baja por el momento, como para influir en la circulación por la enorme cantidad de mercancías con que se puede inundar el mercado, y conceder á la clientela que paga un crédito que le costará bien caro.

En vista de esto, ¿hay necesidad de indicar el modo con que obrará, en el ejemplo que nos ocupa, la ley inflexible de la competencia? Basta abrir los ojos para contestar:

(a) Que los molinos de viento, cada vez más abandonados, sólo existen ya en número de día en día más reducido; arruinados, rechazados al proletariado de las ciudades y del campo, expropiados, están los seis mil pobres molineros que quisieron luchar con sus rivales mejor armados, con mejores útiles, es decir, más ricos. (b) El buen tiempo de los molinos hidráulicos ha pasado; así como ellos devoraron á los de viento, serán tragados por los minotauros de vapor, más gordos cada día; arruinados, pues, á su vez, se verán pronto los tres mil molinos que nuestros ríos hacen andar. (c) Encontrándose frente á frente luego los mil minotauros de vapor, la lucha, por circunscribirse á menor número de combatientes, no dejará de ser más ardiente y mortífera. Los menos ricos, los que posean peores instrumentos de trabajo, los que estén peor establecidos, dejarán poco á poco el puesto á los más ricos, hasta que en cada región no exista más que uno de esos monstruos, uno solo, repleto de sangre de todos los demás, atiborrado con sus huesos y ahito de carne. Luego es del todo evidente que las exigencias de la lucha llevan consigo cada vez más la creación de esos inmensos talleres á que acuden aglomeradas las masas obreras al toque de

la campana ó al sibido de la máquina. La clase proletaria, ya numérica, ve y verá reforzados cada día sus fuerzas por la quebra y la ruina de las pequeñas industrias, primero, y más tarde de las medianas. Tal trabajo de élite, colocado á las subyugas por los fuertes, de que para enviarlas como instrumentos mecánicos, á la máquina de las fuerzas productivas, una ó varias de las fuerzas sociales, periódicas, de suspensiones y de interrupciones del trabajo, de sobresaltos y de convulsiones repetidas, presentando los mismos síntomas, reproduciéndose con intensidad creciente y engendrando iguales resultados que las crisis de que más arriba he hablado y desde hace medio siglo se reproducen cada diez años próximamente con regularidad desesperante.

Estas crisis, que son verdaderamente combates, tienen por consecuencia abrumar más aún á la masa de los vencidos, aumentar el número de las víctimas y, por ende, disminuir el de los vencedores. Tras toda lucha hallase el vencido más miserable, más pequeño, más extenuado, más oprimido; el vencedor más fuerte, más amo que nunca; así es que, bajo todos conceptos, la distancia entre el capital, el capitalista y el proletario se hace cada día mayor, el foso se ensancha, se profundiza y se convierte en abismo. Toda igualdad, hasta la aparente, entre el que asalariará y el asalariado, se borra; la desigualdad aparece, se determina y se hace cada vez más irritante. Y el número de los que no poseen crece, mientras disminuye el de los acaparadores en la misma proporción, los jefes son más raros á medida que los soldados más numerosos; el poder y la riqueza de los amos se agranda en razón inversa de sus fuerzas numéricas; y en razón directa de esas fuerzas mismas, se hacen más intensas la debilidad y privaciones de los esclavos.

SEBASTIAN FAURE

Se recuerda á los compañeros delegados que el próximo sábado día 5 de junio, se celebrará la reunión general ordinaria de Solidaridad Obrera en la que entre otros asuntos de importancia se tratará de la celebración del próximo Congreso.

La reunión principiará á las nueve y media de la noche.

LABOR SOCIETARIA De Bilbao

De la Sociedad de Obreros Metalúrgicos Bronceistas de Vizcaya recibimos, para su publicación, el siguiente escrito:

«A los compañeros de la América del Sur.

El día 30 del pasado mes de abril salió de este puerto con rumbo á la Argentina un *pilgrero* perteneciente á esta sociedad, que no por la cuantía, sino por la acción, merece que donde quiera que vaya sepan lo hecho por él y no pueda ser sorprendida la buena fe de los camaradas.

El compañero en cuestión se llama Aurelio Arceche, de oficio ajustador.

Cuando no pertenecía á la Junta directiva (pues en la actualidad era vocal) manifestó á varios afines de él su deseo de ingresar en la Junta con el fin de *sanearla*; pero una vez conseguido su objeto, se declaró partidario del saneamiento de la moneda, á la que es bastante aficionado, y comprendió que la moneda contiene muchos microbios, no quería que nos contagiáramos y se llevó unas cuantas pesetas de esta sociedad y otras tantas del grupo «Adelante».

Este individuo no pertenecía al grupo solamente, sino que pertenecía al partido republicano y no sabemos si también al patronato católico.

Por la directiva: el presidente, *Mariano Fernández*.—El secretario, *Leandro Pérez*.

De La Felguera

Ha solicitado su ingreso en esta Confederación la Sociedad de Hierro y Metales «La Justicia», de La Felguera (Asturias).

Esta entidad, al igual que otras de diferentes localidades, quedan admitidas sin que vengan obligadas á cotizar hasta que el próximo Congreso declare si la Confederación ha de ser nacional.

En el próximo número daremos cuenta de la fecha en que ha de celebrarse el Congreso y el carácter que éste ha de tener, cosas que se resolverán en la reunión de delegados que se ha de celebrar mañana.

El sábado, día 5, por la noche, el compañero *J. Prat*, dará una conferencia en el Centro Obrero de San Felu de Guixols, disertando sobre el tema: Sindicalismo y socialismo.

EL ARTE FABRIL

Los días 30 y 31 del pasado mes de mayo, se celebró la asamblea del Arte Fabril en esta ciudad y en ella estuvieron representadas ó adheridas, casi todas las entidades del ramo, de Cataluña y de Alcoy.

Si la labor realizada en esta Asamblea se acoge con entusiasmo y se lleva á la práctica auguramos tiempos mejores para la clase, pues los datos aportados por los delegados dieron clara idea de la explotación infame á que están sujetos por la ambición insaciable y sed de dominación que el Rusiñol de Manlleu y sus discípulos los Rusiñoles de la cuenca del Ter vienen demostrando.

El Arte Fabril, por lo que respecta á Cataluña, cuenta con una organización muy débil y precisa de una buena reorganización; pero, —los delegados lo expusieron sin eufemismos de ninguna clase— dado lo brutal de la jornada que trabajan, el gran número de brazos parados á consecuencia de ello y el régimen de esclavitud á que en su mayoría viven sometidos, se hace imposible la reorganización si antes no se consigue la reducción de horas de trabajo.

En favor de este último extremo, pues, deben dirigirse la actividad y energía hasta conseguir de una vez la reivindicación de una clase tan digna de mejor suerte.

Que la labor realizada en un Congreso ó una Asamblea más. Las sociedades del Arte Fabril, y todas las demás de otros ramos pueden hacer mucho pero tengan en cuenta que ante todo hay que despertar las energías de los individuos que con una resignación que espanta aceptan todas las condiciones que los patronos, ó mejor dicho los *pancha-contentos* que hacen de mayordomos ó encargados quieren imponerles.

Los delegados dieron fin á sus tareas animados de grandes deseos. Que éstos hallen eco en sus respectivas sociedades y habremos andado la mitad del camino.

V como en el próximo número hemos de dar cuenta detallada de las sesiones de la Asamblea, omitimos por ahora entrar en detalles limitándonos á hacer presente nuestra gratitud por el interés demostrado por todos en favor de SOLIDARIDAD OBRERA.

El Comité del Ramo del Agua y Arte Fabril, de esta capital, ruega encarecidamente á todas las entidades de los ramos textiles que han tomado parte en la Asamblea celebrada los días 30 y 31 de Mayo, que en el más breve plazo posible se sirvan ponerse en relación directa con el Comité de relaciones y propaganda, que se acordó residiese en Barcelona, indicando á la vez á donde debe dirigirse la correspondencia, con las señas bien detalladas para mayor claridad de todos.

En este ruego van comprendidas todas aquellas colectividades que mandaron su adhesión.

La correspondencia del Comité á nombre de Mauricio Puig, calle Nueva de San Francisco, número 7, principal.

Antes que todo societarios

La causa principal del estacionamiento evolutivo á que está sometida la organización obrera en general es debido al fanatismo, ya político ya religioso.

El fanatismo dentro de las masas obreras contraría é impide su marcha hacia el progreso social. Los electos brillan claramente á la luz del día en nuestras sociedades; este defecto divisor de nuestras masas desaparecerá el día que en el cerebro de todos los compañeros predomine la palabra que encabeza estas líneas: «antes que todo societarios».

Nosotros podemos tener ideas políticas sólo para evitar un mal mayor, pero nunca sacrificar el societarismo por ellas; nosotros podemos profesar una idea política si vemos ó consideramos que ella ha de ser una nave para conducirnos á la otra parte del río que para conducirnos al camino de nuestra emancipación; pero no podemos dejar de tener guerra abierta á todo ídolo que disfrazado de redentor del obrero pretende emanciparnos desde los mitines; porque además de vivir sobre nuestras espaldas se apoderan de la buena fe de algunos compañeros fanatizándonos con ilusiones de redención para que se formen coacciones dentro de nuestras masas con el fin de desorientarnos.

Ya sabemos que nuestra emancipación no ha de ser obra de ningún burgués disfrazado con blusa; como tampoco ha de venir de la justicia de otros mundos, sino que solamente nosotros hemos de ser los autores.

Es necesario, pues, cultivar y propagar el sindicalismo hasta que entre en el cerebro de los compañeros que aun se encuentran encadenados por el fanatismo é idolatría, para hacerles comprender que, á más de favorecer á la burguesía traicionan á nuestra obra.

Nuestra labor ha de ser incansable, compañero; se ha de trabajar para que la sociedad sea formada de obreros conscientes,

de obreros desprendidos de todo dogma y fanatismo, de obreros que su primordial fin sea el amor á la sociedad. Cuando esto sea un hecho desaparecerán los odios en nuestras sociedades, reinará la buena armonía y fraternidad en el proletariado, será respetada la soberanía de nuestra personalidad y podremos emprender el camino que nos ha de llevar á realizar la frase del compañero José P: «hacer de la humanidad una sola familia.»

J. SERRA
Obrero asociado y federado

Jurisprudencia

El gendarme.—Señor juez, he aquí el hombre que ha asesinado á la mujer Barbarette.

El juez.—Será ahorcado... ¿Cómo lo asesinó?

El gendarme.—La corté en pequeños pedazos y los saló.

El juez.—Muy mal hecho. Lo ahorcarémos.

Lothario.—Señor juez, yo no he asesinado á la mujer Barbarette, al contrario, le dí de comer, la vestí y la albergué en mi casa. Tengo testimonios que pueden decir que soy un buen hombre y no un asesino.

El juez.—Serás ahorcado. Agravas tu caso con tu presunción. Sienta muy mal á uno que esté acusado de algo pretender que es un hombre de bien.

Lothario.—Pero señor juez, tengo testimonios que afirman lo que digo. Y puesto que se me acusa de haber cometido un asesinato...

El juez.—Serás ahorcado. Has cortado en pedazos á la Barbarette, los has salado después y por añadidura eres presumido... Tres delitos capitales...

¿Quién es usted, buena mujer?

La mujer.—Soy Barbarette.

Lothario.—Gracias á Dios; ya ve usted señor juez que no lo asesinó.

El juez.—Así parece, pero, ¿y la salazón?

Barbarette.—No, señor juez, no me puso en salazón, al contrario, me hizo todo el bien que pudo. Es un hombre de bien.

Lothario.—Ya, hoy, señor juez. Dice que soy un hombre de bien.

El juez.—¡Hum!... el tercer punto subsiste aún. Gendarme, llévase á este hombre. Se le ahorcará. Es culpable de ser presumido... Escribano, invoque en los considerandos del juicio la jurisprudencia del patriarca de Lessing (1).

MULTATULI

(1) Páginas escogidas.

HUELGAS

A los trabajadores todos y en particular á las Sociedades de Cataluña y de España. Camaradas: Contra nuestra voluntad, nos vemos obligados hoy á dirigiros las siguientes amistosas palabras:

Los fabricantes de esta localidad, que se han enriquecido y siguen enriqueciéndose con el esfuerzo de los trabajadores, se han propuesto reducir nuestro mequino salario é imponernos á la vez condiciones impropias de los actuales tiempos.

Para llevar á efecto sus siniestros planes, han empezado por declararnos previamente el «pacto del hambre», echando á la calle á 800 obreros, con el fin de rendirnos á todos, de someternos incondicionalmente á sus inquisitoriales propósitos.

De antemano aseguramos que los fabricantes no han de ver colmadas sus deseos. Podrán faltarnos otras cualidades, pero tenemos un alto sentimiento de dignidad obrera que ha de inducirnos á la lucha, por propio decoro, por la defensa del pan de nuestros hijos, por la reivindicación de nuestros derechos de hombres y de productores.

La lucha empieza con los mejores auspicios para la causa del obrero, como lo confirma el hecho de haberse disuelto el «Patronato», esa obra nefasta de la burguesía, que ha subsistido durante ocho años, volviendo hoy cuantos de ella formaron parte al seno de la Sociedad Arte Fabril, convencidos al fin de la maldad de la clase patronal.

Pero nuestros entusiasmos y nuestras inagotables energías no han de bastar para acallar el hambre de los 800 huelguistas forzados, por lo que nos vemos obligados á pedir el concurso de cuantos puedan favorecernos en estas circunstancias.

Los donativos pueden mandarse á nombre del presidente de la Sociedad Arte Fabril y sus anexos, Manlleu (Barcelona).

Nuestros y de la causa obrera. Por la Sociedad Arte Fabril: El presidente, *Emilio Planas*. (Se encarece la reproducción á la prensa obrera.)

(1) El patriarca: No importa; que se queme al Judío! (Lessing, *Nathan the sage*, acto IV, escena II).

PALABRAS CLARAS

Como comprenderéis fácilmente, no he recibido los estudios de ninguna universidad ni de ningún colegio, sino los penosos anejos del trabajo, desde la edad de ocho años, en el campo y en la fábrica; he aquí por qué mis palabras, a más de sencillas, han de ser claras.

No me propongo explicar las miserias que pasamos, la ansiedad del mañana, la incertidumbre constante en el seno que vivimos, la explotación de que somos víctimas y las humillaciones a que nos sometemos continuamente. Todos estos sufrimientos son bien conocidos para todos los trabajadores, y seguramente me responderán: el mal ya lo sabemos; lo que hace falta saber es el remedio. El remedio se os presenta todos los días, pero como son tantos los que se indican, muchos no saben cuál tomar.

Todos estamos de acuerdo en que la sociedad actual está gravemente enferma, y en la que se nota muy bien que hay una infinidad de médicos que se disputan curarla; citemos, pues, los más corrientes.

Los moralistas no pueden hacer nada con aquellas prédicas de resignación en esta vida, para poder encontrar la felicidad en la otra que no vemos; todo esto no tiene éxito en esta época, como tampoco lo tendrán los que tan adorados son hoy en las épocas venideras. Los actuales dicen: «si yo gozase, en un día se arreglaría todo»; otros responden: «si yo fuese ministro, ya andaría mejor la nación».

Tales medios fracasaron por completo, de la misma manera que han fracasado todas las religiones; tenemos una infinidad de ejemplos en todos los pueblos; así, pues, dejemos la obra que puedan llevarnos los demás y emprendamos una activa campaña nosotros mismos con nuestros esfuerzos, para llegar al fin que anhelamos.

Además, para luchar se necesita energía y convicción. Un hombre energético puede vencer fácilmente ante cualquier revés si la convicción no amarra las energías, y un convencido débil, sin energías, es capaz de hacer triunfar las convicciones.

Cuando estas dos cualidades, energía y convicción, no existen, es fácil claudicar, porque los obstáculos que en el camino se encuentran son muchos.

Se va una vez, se lucha como cualquiera, pero unos días, acaso algunas semanas. La amenaza de un luto, la súplica de otra y la miseria pueden mucho.

Los hijos piden pan, haraposos, descalzos y sin saber como se vestirán y calzaban ni como darle pan; el cordero amenaza con el desahucio; el tendido no flota; la mujer suplica, llora, enferma... Ahí, hace falta un gran corazón y convicciones arraigadas para luchar! He aquí el fenómeno de la última huelga.

Por qué de tantos que la acordaron sólo pocos respondieron? Acabamos de decirlo. Había la mujer, la madre etc., creaban la vuelta del cuerpo, al saber el resultado les recordaron las fatigas de la anterior huelga, el retraso producido, les compararon su casa con la del traidor del lado, les suplicaron, les lloraron...

Es extraña aquella diferencia entre la palabra y los hechos! He ahí, expuestas sin elegancia, sin grandes riquezas de detalles.

La derrota vino apenas sin lucha; sin lucha por la cantidad del número, pero heroica y grande en proporción de la cantidad.

Una batalla que produce cerca de 1.000 víctimas es batalla ruda.

Esas víctimas son una vergüenza del gobierno y más si cabe de sus compañeros que las han producido con su cobardía.

Los de comunicaciones han caído para mucho tiempo en la esclavitud; la organización quedará casi muerta.

Para la vida marcha; el progreso no es palabra chata, y he aquí que nuevas necesidades, gente nueva vendrá y volverán a la organización, deberán volver.

¿Que la ley lo prohíba? Bien; pero hay alguien que autorice su muerte y no obstante se muere! El gobierno prohibirá todo aquello que le perjudique, pero no puede suprimir al pueblo, porque sin el pueblo no hay nada, ni sociedad, ni gobierno, ni vida, y no obstante el pueblo, suprimirá al gobierno a despecho de las leyes, contra su voluntad.

Para tener un derecho no hay mejor que practicarlo.

Los de Comunicaciones, por conveniencia y propia dignidad, deben de seguir asociados dentro ó fuera de la ley. Para mí la mejor labor se hace limando la ley.

En esta huelga todo ha salido mal, Huelga de dignidad de toda la clase obrera y casi abandonada por todos.

Si a las injustificadas persecuciones del gobierno no se hubieran unido las promesas de solidaridad de los representantes obreros, los de Comunicaciones, que sabían bien los *ferros* que tenían entre ellos, no se hubieran lanzado a la lucha.

Contaban, aunque quisieran hacer ver lo contrario á cuantos no están al tanto de estas luchas, más con la solidaridad de los obreros organizados que con sus propios *ferros*; contaban con aquellas promesas serían hechos, que, sin ellos pedirlo, se lanzarían a la calle, y que los suyos unos vendrían voluntarios al grandioso movimiento, otros serían arrancados á la fuerza.

En primer lugar, estaban los mismos de Comunicaciones, que de 10.000 que votan la huelga, sólo 6.000 respondieron á cuando se habla.

Trición de los de casa decoraron al elemento obrero desoso de tomar parte. En segundo término, los ferrocarriles, que prometieron en propio Congreso solidarizarse; pero hoy un mal todavía en Francia; que los obreros se fan demasiado de algunos de sus compañeros.

Guérard, sea por olvido, sea por no exponer su puesto, sea por lo que sea, faltó á sus

derecho su situación, puesto que de hecho, aquí tienen que evadir al obrero de hoy?

Las horcas de Chicago y de Jersey, los facilismos de Liqueux, los asesinos de la *Comunne* no son derrotas obreras, sino la afirmación solemne de un principio que se levanta frente a un enemigo coloso, pero que siendo coloso por la astucia, por la mentira y por todos los malos medios, se derrumbará al fin para no levantarse más y la batalla será tanto más encarrujada cuanto más traidoras sean las fuerzas enemigas.

Pero el pueblo es el número y el que tiene derecho real; si se lo niegan, si no lo consiguen, débase á su ignorancia que le hace débil; pero la semilla está en el surco y ella producirá.

Una batalla perdida no decide la guerra.

¿Tenían ó no razón en declarar la huelga de las comunicaciones?

He aquí la cuestión. La razón les sobra tanto como les ha faltado la fuerza, lo que se esperaba; menos que lo que debía, y ahora podemos decir: fué más débil de lo que debía y hasta de lo que se esperaba.

¿A qué esto? Más adelante lo pensamos tratar en alguno ó algunos trabajos sobre la enfermedad del sindicalismo, en sentido general, pero no obstante, diremos algo sobre el asunto concreto que nos ocupa.

Los obreros de comunicaciones se dividen en clases y categorías que les impide en gran manera la unanimidad de obrar.

La intelectualidad, por otra parte, contra lo que sería de esperar y de desear, deja mucho que decir.

Las escalas porque pasan y que todos quieren montarlas; la tonta creencia del que subió, que se cree superior al que está abajo; la enfermedad de la envidia, hija del egoísmo, más y otro justos hasta cierto punto en la actual sociedad, impiden que los lazos de unión y solidaridad no sean los estrechos y fuertes que debieran y que á todos son convenientes.

Además, para luchar se necesita energía y convicción. Un hombre energético puede vencer fácilmente ante cualquier revés si la convicción no amarra las energías, y un convencido débil, sin energías, es capaz de hacer triunfar las convicciones.

Cuando estas dos cualidades, energía y convicción, no existen, es fácil claudicar, porque los obstáculos que en el camino se encuentran son muchos.

Se va una vez, se lucha como cualquiera, pero unos días, acaso algunas semanas. La amenaza de un luto, la súplica de otra y la miseria pueden mucho.

Los hijos piden pan, haraposos, descalzos y sin saber como se vestirán y calzaban ni como darle pan; el cordero amenaza con el desahucio; el tendido no flota; la mujer suplica, llora, enferma... Ahí, hace falta un gran corazón y convicciones arraigadas para luchar! He aquí el fenómeno de la última huelga.

Por qué de tantos que la acordaron sólo pocos respondieron? Acabamos de decirlo. Había la mujer, la madre etc., creaban la vuelta del cuerpo, al saber el resultado les recordaron las fatigas de la anterior huelga, el retraso producido, les compararon su casa con la del traidor del lado, les suplicaron, les lloraron...

Es extraña aquella diferencia entre la palabra y los hechos! He ahí, expuestas sin elegancia, sin grandes riquezas de detalles.

La derrota vino apenas sin lucha; sin lucha por la cantidad del número, pero heroica y grande en proporción de la cantidad.

Una batalla que produce cerca de 1.000 víctimas es batalla ruda.

Esas víctimas son una vergüenza del gobierno y más si cabe de sus compañeros que las han producido con su cobardía.

Los de comunicaciones han caído para mucho tiempo en la esclavitud; la organización quedará casi muerta.

Para la vida marcha; el progreso no es palabra chata, y he aquí que nuevas necesidades, gente nueva vendrá y volverán a la organización, deberán volver.

¿Que la ley lo prohíba? Bien; pero hay alguien que autorice su muerte y no obstante se muere! El gobierno prohibirá todo aquello que le perjudique, pero no puede suprimir al pueblo, porque sin el pueblo no hay nada, ni sociedad, ni gobierno, ni vida, y no obstante el pueblo, suprimirá al gobierno a despecho de las leyes, contra su voluntad.

Para tener un derecho no hay mejor que practicarlo.

Los de Comunicaciones, por conveniencia y propia dignidad, deben de seguir asociados dentro ó fuera de la ley. Para mí la mejor labor se hace limando la ley.

En esta huelga todo ha salido mal, Huelga de dignidad de toda la clase obrera y casi abandonada por todos.

Si a las injustificadas persecuciones del gobierno no se hubieran unido las promesas de solidaridad de los representantes obreros, los de Comunicaciones, que sabían bien los *ferros* que tenían entre ellos, no se hubieran lanzado a la lucha.

Contaban, aunque quisieran hacer ver lo contrario á cuantos no están al tanto de estas luchas, más con la solidaridad de los obreros organizados que con sus propios *ferros*; contaban con aquellas promesas serían hechos, que, sin ellos pedirlo, se lanzarían a la calle, y que los suyos unos vendrían voluntarios al grandioso movimiento, otros serían arrancados á la fuerza.

En primer lugar, estaban los mismos de Comunicaciones, que de 10.000 que votan la huelga, sólo 6.000 respondieron á cuando se habla.

Trición de los de casa decoraron al elemento obrero desoso de tomar parte. En segundo término, los ferrocarriles, que prometieron en propio Congreso solidarizarse; pero hoy un mal todavía en Francia; que los obreros se fan demasiado de algunos de sus compañeros.

Guérard, sea por olvido, sea por no exponer su puesto, sea por lo que sea, faltó á sus

propias promesas, y he aquí aumentada la indefinición. Porque Guérard no sólo prometió como asunto del Congreso, sino que como cost suya también.

Guérard se ha portado como un traidor, y un hombre así no traiciona ni por error ni por simple gusto.

Más generalizada la huelga y unida á la de ferrocarriles, que tienen reclamaciones pendientes, el triunfo no podía ser dudoso.

Los conductores de automóviles declararon, y yo lo aseguré antes que lo acordasen, que ellos no conducirían la correspondencia. Los conductores improvisados no resolvían nada, sin contar las averías de la imprudencia que cotidianamente se producen por el propio uso, y quiénes los arreglará? Luego los terraceros sabotearán las carreteras y sería muy difícil encontrar uno que quisiera suicidarse.

Guérard ha lanzado el jarro de agua sobre el obrero antioso de lucha, y después Níel.

Esto tiene fácil explicación. Clemenceau arrastró á los socialistas á Briand y á Viviani y á muchos más que esperan sustituirles; ha intentado arrancar otros elementos al sindicalismo; no puede existir en esos contrasentidos la mano insensible de los renegados.

La candidatura de Níel á la Confederación, ya la dimos en una correspondencia, fué apadrinada por Lattreige, algo así como amo de los obreros del gas que han acordado no ir á la huelga con el consejo y amigo de Viviani.

No me cabe duda que el gobierno ha ganado ciertos elementos y que el obrero se sacrificará siempre miserablemente, mientras no se capacite para poder prescindir de cualquier director.

Y habla así un español que no tiene odio, que ni siquiera los comete y del que no pueden sospechar que les mina la plaza.

Si, digámoslo entre el elemento dirigente de París hay algo oculto y algo anormal. No podemos acusar á nadie directamente, pero la huelga que nos ha ocupado nos afirma nuestras sospechas. Y confiamos que, de no equivocarnos, que de lo que hay de mucho á la superficie, y adelantamos que salga para bien de todos.

Las Comunicaciones se carece de organización de relativa importancia y de fuerza intelectual. Cierto que hay buenos elementos, pero son pesos e impotentes para arrastrar la masa. Esto no lo ignoraban, pero en vista de los ofrecimientos solidarios de los suyos y de otros, ante el ataque del enemigo, allá se fueron cuatro abnegados; el resto se comió la palabra.

La indiferencia del obrero francés la pagará bien, como pagará la traición, si la ha habido.

¿Cuántos años costará recuperar lo perdido...! Y que elemento más poderoso puede resultar en las luchas obreras el obrero de comunicaciones...!

Pero á la huelga, pueblo, y trabajemos con destino para ver curadas cuanto antes las heridas abiertas.

La derrota no puede asturianos prueba que el elemento más fuerte á más astuto, pero no que tenga razón, y en cuantas más derrotas no sufriremos antes de establecer sobre la tierra la felicidad humana! Pero ella llegará algún día. Trabajemos con energía y con interés porque ese día llegue pronto!

Aquí iba á firmar, no por haber dicho cuanto quería, sino por haber ocupado más de lo que debía; pero he aquí que llega otra confirmación á mis afirmaciones. He dicho, al comentar las declaraciones de Níel en Lens, que se había jugado el puesto en estas ó parecidas palabras, y he aquí que al llegar á este punto me entero de que se la visto obligado á dimitir.

Cred que lo disminucionarias las conferencias extraordinarias que tendrán lugar los días 2, 2 y 6 de junio en París, pero ya he esperado. ¿Se descubrirá al fin la incógnita? Tal dese.

V. GARCÍA

Comité Internacional de Solidaridad Obrera para la campaña de Alcalá del Valle

	Pesetas
Existencia anterior	82'20
a la Solidaridad de Galo (Huelva)	1'00
Total	83'20
GASTOS	
Por correspondencia	2'10
Por un telegrama á San Felú de Guixols	1'05
Por la corona y cintas á Salvador Mulero de Solidaridad Obrera	10'35
Total	10'50
RESUMEN	
Un concepto de ingresos	1'00
Existencia anterior	82'20
Total	83'20
Gastos	10'50
Resto en Caja	61'55

Campaña á favor de los presos DE ALCALÁ DEL VALLE EN LA CORUÑA

El comité pro-presos de esta ciudad ha hecho extensiva á todas las sociedades obreras de la localidad y de toda la región gallega y asturiana la proposición hecha á todos los trabajadores por el Comité Internacional de Solidaridad Obrera, con el fin de celebrar en Valencia durante la Exposición un grandioso mitin para arrancar de las mazmorras del presidio de San Miguel de los Reyes á los cinco compañeros nuestros que la sevicia de los gobernantes ahorró en tan monstruoso edificio.

Los trabajos con que este comité secundó al de Solidaridad Obrera, han sido coronados por el laurel de la victoria, pues todas las sociedades obreras de la ciudad, á excepción de una que luego diré, contestaron afirmativamente aceptando

con entusiasmo unánime que se enviase un delegado á Valencia para que representara á esta falange de trabajadores en el gran mitin que se proyecta celebrar.

Se enviaron comunicaciones á las sociedades de toda la región gallega y asturiana, y de ésta última se han recibido multitud de telegramas de adhesión y nombrando delegado al mismo que las sociedades de esta capital nombraron, recibiendo este nombramiento en el compañero y camarada nuestro Constançio Romeo, quien llevará á Valencia un fraternal abrazo que envían los obreros gallegos y asturianos á sus hermanos presos en San Miguel de los Reyes.

La sociedad que no aceptó que se enviara delegado directo, como dicen ellos, ha sido la Tipográfica, que reconociendo de poca importancia el movimiento, acordó en junta general celebrada que se enviara tan sólo una adhesión al redactor del periódico político de Valencia *El Radical*, para que representara á la colectividad citada en el mitin.

El acuerdo tomado por esta colectividad está siendo conculcado, desde inmediatamente para esta misma, pues mientras unos miles de obreros apoyan una justísima proposición hecha en pro de unos trabajadores que perdieron su libertad por gestiones de la ley y de otros, y acceso la de algún individuo que hoy apoya tan sólo la adhesión por medio de un telegrama ó un escrito que dizca que queremos contribuir con delegado directo, y tan sólo porque no digan á manera burlesca, enviamos á un político que haga números y nada más.

Esto da lugar á muchas conjeturas y conjeturas que servirán de base para dudar si esta colectividad está ó no con los trabajadores, pues en los momentos en que se necesita que todos los que trabajamos ayudemos con nuestro apoyo para ver la manera de arrancar de las garas del autoritarismo al que hoy está siendo su víctima, dudando y titubeando muchos que antes decían que estaban no sólo con sus hermanos, sino que llevaban suya la causa, y que, por lo tanto, serían los primeros en hacerse a la sombra del voto pendón, y hoy aquellos que se llamaban revolucionarios no aparecen en su sociedad en el momento en que se iba á tratar una proposición tan justa, tan humanitaria y tan hermosa como la presentada á los trabajadores españoles y del extranjero por el infatigable Comité Internacional de Solidaridad Obrera.

Pero, fortunalmente, no es de lamentar, he sido ella sola la que rebusta tan aferrada campaña. Los demás, aquellas sociedades que están compuestas por hombres amantes de su causa y que luchan con denuedo por ella, aceptaron unánimemente el enviar un compañero al mismo sitio donde sufren aquellos compañeros de la libertad para decirles: Los obreros gallegos y asturianos exigen de los poderes públicos vuestra libertad, y si vuestros tiranos, que son los nuestros, se negaran á ello, seréis vengados. Tan grande es el amor á vosotros como el odio á los tiranos.

José Goro

A los Constructores de Carruajes y Herradores de Barcelona y su raílo MANIFIESTO

Compañeros, Salud!

Parece que la evolución humana no haya salido de sus primeros albores; parece que la obra de nuestros abuelos haya pasado desapercibida por nosotros y que el peso de la esclavitud haya reaparecido de la tierra para que todos los hombres fueran libres, viviendo sin cortapisas ni restricciones.

Tiempo hace ya que sostuvimos una ardua lucha con la burguesía, de la cual obtuvimos una infima mejora dentro de la clase, y como si con dicha mezquindad hubiéramos alcanzado toda nuestra emancipación social económica, nos hemos quedado todo este período de tiempo durmiendo con el sueño de los justos, caso este que los explotadores, que siempre están alerta tratan de aprovechar si nosotros no empleamos la energía de otros tiempos.

Todos sabemos que cuando nosotros fuimos á la lucha los herradores en un principio se declararon rebeldes, demostrando la necesidad de mejorar sus condiciones, tan malas como despreciables; pero sea por falta de convicción ó otras causas, una de tantas la de los encargados, que los engancharon con falsas promesas.

Hora es de que hagamos todos un esfuerzo para ponernos en las mismas condiciones de trabajo que los constructores de carruajes, y si es posible mejores; y esto lo conseguiremos si cada uno de nosotros tenemos conciencia y deseamos acabar con toda esta corrupción; por ser los herradores una parte del oficio que más directamente tiene relación con los constructores de carruajes, debemos poner todo nuestro esfuerzo para que se pongan en mejores condiciones de trabajo.

El aferrismo de que la emancipación de los trabajadores será obra de ellos mismos, lo podemos probar nosotros, que después de una lucha titánica hemos conseguido con nuestros esfuerzos que que nadie nos concedió sin nuestras exigencias.

Compañeros herradores: es preciso que esto acabee es de suma necesidad que vosotros os rebeléis contra tanta opresión y tiranía; vosotros no habéis de consentir por más tiempo que con vuestra propia indiferencia vuestras hijos sean esclavos el día de mañana como vosotros lo sois el día de hoy.

Si, ¡herradores! Alzaos y rompéis las cadenas de vuestra esclavitud y de vuestra ignorancia; sed hombres y como tales recordad y exigid á los verdugos que os oprimen vuestra parte íntegra de la vida y como obreros que sois, levantaos á reivindicar vuestros derechos.

Para esto os invita, socios y no socios, á la gran reunión que tendrá lugar el domingo día 6 del corriente, á las diez de la mañana, en el local social, calle Nueva de San Francisco, número 75 principal.

Una vez la importancia del asunto á tratar, esperamos no fáltsis ninguno, demostrando así que somos hombres conscientes.

Os desea salud y energía. - La Junta.

SUSCRIPCIÓN

para ayudar a los gastos que ocasiona la huelga de El Progreso.

(NOVENA Y ÚLTIMA LISTA)

Individuales

Sociedad de Zapateros de La Armonía (producto de una suscripción individual), 1.600 J. Palma...

Sociedades

Carpinteros de Barcelona, 5.000 Escultores Tallistas, 2.000 Unión de Grabadores en cilindros para estampados, 10.000.

Individuales

Individuales, 21.120 Societades, 17.000 Total general, 21.120

Resumen total según la lista publicada de todas las cantidades recibidas para el sostenimiento de la huelga de El Progreso.

Primera lista, 215,00 Segunda, 212,00 Tercera, 278,00 Cuarta, 127,15 Quinta, 104,00 Sexta, 211,65 Séptima, 218,00 Octava, 114,00 Novena, 211,20 Total general, 1.408,00

Ecos proletarios

A los obreros de Gijón. ¡Allí, aquí, poniendo en la picota, dijo un compañero al redactar un manifiesto.

¡Y así, aquí, poniendo en la picota, dijo ya ahora, si no con el mismo motivo, con otro parecido, el poeta en el día a un excelente duque de verdugos, yo a un excelente terco, el día que abusando de la precaria situación por que atraviesa la clase trabajadora...

¡No, vosotros a los obreros de hoy no los arrastran las amarras de los obreros de hoy se los comen diábolos la que es de ellos, lo que tanto trabajo les cuesta ganar, y de esto, a pesar de que se demuestran el contrario, están convencidos de que es así, pero ¿qué digo yo, esto no lo debemos decir, sino que debemos hacerlo, y no debemos decirlo porque perdemos un tiempo muy heroico, un tiempo que necesitamos para demostrar que no somos nosotros los que hemos de morir el polvo, sino vosotros, porque que sobran fuerzas para hacerlos y la prueba de que vosotros sabéis de que esto es así, os saltáis tras de la justicia, como vosotros decís, ¡la justicia, qué justicia es esa que se pone de parte de la simonía, sí, de la simonía, porque de no ser así apoyar a quien siempre estuvo a su lado, a los que todo lo producen, a los que a todo tienen derecho, a quien de todo carece, y esto, explotadores, es intolerable, no merecen otra cosa sino que se haga con ellos lo que con los reptiles, venenosos, apástatos, es tratables al igual que ellos quieren hacer con nosotros, hasta que de ellos no quede otra cosa que un depósito de excremento a donde vayan todos los espíritus, toda la basura, y sea la excreción de la humanidad.

¡Conque, compañeros, aprestémonos a la lucha, demos a nuestros explotadores que no somos nosotros los que nos arastramos hasta la mierda los pies, ni los que morimos el polvo, sino ellos. Venid, compañeros, ayudadnos, estamos esperando con los brazos abiertos, y demostrémosles, lo contrario de lo que dijo Gijón, hagamos con ellos lo que ellos quieren hacer con nosotros.—Juan D. Blanco.

Mitín socialista en Torelló. Con asistencia de gran número de trabajadores se celebró el domingo 21 un mitín de propaganda socialista, con asistencia de delegados de Vich, Manlleu, Roda y Solidaridad Obrera, de Barcelona. Abre el acto el compañero Vila, y después de breves palabras cede la presidencia al delegado de Solidaridad Obrera, el cual recomienda la transcendencia del acto, que es el resurgir de los trabajadores del Ter a la vida activa para el mejoramiento de su situación; el compañero Font recomendó a los trabajadores que se aparten de la taberna, que ingresen en sus respectivos sindicatos, y de esta manera se evitarán casos como el de la fábrica Rusiñol y lucharán por su reivindicación socialista.

Nota. Además el compañero Jaime Camps, nos ha hecho entrega de cinco pesetas, para la compañera de Mulero, que le serán entregadas separadamente.

conflicto que existe en este pueblo por querer poner mujeres en las máquinas continuas y así impedir la miseria entre los trabajadores, cosa que nosotros con nuestra energía tenemos el deber de impedir que el padre de la patria Rusiñol y demás burgueses triunfen en su nefasta obra; pide la solidaridad de todos y termina con un viva Solidaridad Obrera.

Blanch, de Vich, dice que los trabajadores del Ter, excitando a la juventud para que salgan de la indiferencia en que están sumidos y contribuyan con sus esfuerzos a fomentar la asociación y la federación regional e internacional, asociando a la mujer para sacarla de otros sitios que no debía pisar y reclamando energía a los obreros en la lucha que se avecina en la cuenca del Ter. Acaba pidiendo que ingresen todos en sus respectivas sociedades.

Font, de Solidaridad Obrera, hace un resumen de todo lo dicho por los oradores que han hecho uso de la palabra y hace ver la necesidad que tiene Arte Fabril de reclamar la rebaja de horas de trabajo, pues es una gran vergüenza que se trabajen once horas, diciendo que la asamblea que se celebrará los días 30 y 31 en Barcelona de todo el Arte Fabril será para, entre otros asuntos, ver la manera de conseguir a la mayor brevedad posible la rebaja de horas de trabajo, pues sin esto no es posible el mejoramiento del Arte Fabril. Termina excitando a la asociación, que es el primer deber de todos los trabajadores.

El presidente, delegado de Solidaridad Obrera, recoge todo lo allí expuesto y demuestra la necesidad de nutrir las filas de los sindicatos y combatir a todos aquellos que se opongan a la marcha de ellos, pues el principal deber de los obreros es luchar por el derecho a la vida que tenemos todos. Relata minuciosamente los trabajos hechos por Solidaridad Obrera y los propósitos que existen de hacer una Confederación Nacional. Termina excitando a que practiquen la solidaridad con los compañeros de Manlleu y Vich, y diciendo que tienen a su lado a la Confederación Regional en la lucha que está planteada con la burguesía de la comarca del Ter.

En medio de gran entusiasmo se levanta el mitín a las cinco de la tarde.

Suscripción

a favor de los presos de Alcalá del Valle

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior, J. Camps, Sociedad Constructores de Carruajes, Luis Giliart, José Subirós, etc.

Recaudado en un mitín celebrado en Barcelona por el Comité Regional Pro-presos de Alcalá del Valle. Celestino Tubau (al Dinamitre, 0,40 Total, 201,12

Continúa abierta la suscripción.

Nota.—Además el compañero Jaime Camps, nos ha hecho entrega de cinco pesetas, para la compañera de Mulero, que le serán entregadas separadamente.

Movimiento obrero

A los obreros en Vidrió. La comisión, nombrada en la reunión celebrada el 21 del pasado mayo para confeccionar el reglamento porque los obreros de nuestra sociedad, os convocan a la reunión que ha de celebrarse el domingo, 6 del corriente, a las nueve y media de la mañana para discutir dicho reglamento.

La comisión está segura de que todos vosotros reconoceréis la necesidad de llevar a cabo nuestra organización para que unidos todos en perfecta inteligencia y con el apoyo mutuo que hemos de prestarnos, dejemos de ser uno de los oficios más explotados de Barcelona, utilizando el horario y aumentando si es posible el precio de los jornales y, sobre todo, para terminar de una vez con el abuso inefable que supone el que haya casas en que a los obreros no se les abonan las horas extraordinarias que trabajan.

Ante tanta injusticia se impone la necesidad de asociarnos, y para que el reglamento y las orientaciones que hemos de tomar sean la fiel expresión de las aspiraciones y de las necesidades de toda la clase, preciso es que nadie falte a la reunión que tendrá lugar en la calle Nueva de San Francisco, número 7, principal.—La Comisión.

Arte de Imprimir

Esta entidad celebrará reunión general ordinaria el próximo domingo, día 6, a las diez de la mañana, en su local social, Nueva de San Francisco, 7, principal.

- Se discutirá la siguiente orden del día: 1. Lectura del acta de la asamblea anterior. 2. Nominamiento de Mesa de discusión. 3. Asunto de El Progreso. 4. Movimiento social. 5. Asuntos administrativos.

Dada la importancia de los asuntos que han de tratarse, la Junta recomienda a todos los asociados la más puntual asistencia.

Esta sociedad avisa a cuantos de sus socios se encuentran atrasados de pago, que se pongan al corriente antes del día 10 del presente mes, para que no figuren como morosos en el próximo balance.—La Junta.

Pintores Nueva Semilla

Esta entidad celebrará reunión general el próximo domingo, 6 del actual, a las diez de la mañana para tratar asuntos de gran importancia.

La reunión tendrá lugar en el local social, Nueva de San Francisco, 7, principal.

Cerrajerías de Obras

La Sociedad de Oficiales Cerrajerías de Obras de Barcelona y sus comarcas celebrará reunión general ordinaria el domingo, 6 del corriente, a las diez y media de la mañana, en su domicilio social, Ferlandina, 65, para tratar asuntos de verdadero interés para la clase.—La Junta.

Ateneo Sindicalista

El domingo 6 del corriente, a las cuatro de la tarde celebrará reunión ordinaria esta entidad, por lo que se ruega a todos los compañeros socios su asistencia, por ser importantes los asuntos a tratar.—La Administrativa.

Fotografadores

La Sociedad de Fotografadores celebrará reunión general ordinaria el domingo, 6 del corriente, a las nueve de la noche, en el local del Centro Obrero, Nueva de San Francisco, 7, principal.

Zapateros

Esta entidad celebrará reunión general el día 6 del corriente, a las diez de la noche, en su local social Nueva de San Francisco, 7, principal, en cuya reunión, entre otros asuntos, se dará cuenta de la huelga que actualmente sostiene la sociedad.

Estampación Tipográfica

Se convoca a sus asociados a la reunión general y de reclamento que se celebrará el domingo 6 del actual, a las diez y media de su mañana. Recomendamos a todos la debida y puntual asistencia.—La Junta.

Consejo Interior administrativo

Se convoca a los delegados del mismo a la reunión general ordinaria que tendrá lugar el domingo, 6, a las cinco de la tarde.

Por la importancia de los asuntos a tratar, encasamos de todos la puntual asistencia.—El Directorio.

Carreteros del Ayuntamiento

El día 2 de junio, a las nueve de la noche, se dió por constituida la Sociedad de Obreros Carreteros del Ayuntamiento de Barcelona—La Comopolita—siendo elegida la siguiente junta directiva:

- Presidente: Eugenio Simola. Vicepresidentes: Joaquín Agustín. Secretario: José Bonastar. Vicesecretarios: Juan Grollenas Gras. Tesorero: José Ferrer y Tetes. Contador: Baldomero Ballón. Vocales: Pedro Casas, Antonio Martí, José Ballonga, Manuel París y José Farré.

La antedicha Junta nos ruega saludemos a todas las sociedades obreras de resistencia al capital y participemos que su local social es: calle Nueva de San Francisco, número 7, principal, Centro Obrero, Barcelona.

NOTAS SUELTAS

Por falta material de tiempo para alcanzar el presente número, no podemos publicar la reseña de los mítines celebrados en Palamos, Palatrugell y San Feli de Guixols, para recabar la libertad de los presos de Alcalá del Valle. La publicaremos en el próximo.

Hemos recibido de la Sociedad de empleados de tranvías de Vicaya diez pesetas para los compañeros presos por los sucesos de Alcalá del Valle, las que hemos incluido en la suscripción para que lleguen cuanto antes a su destino.

En la velada que la Sociedad de Encuadernadores y Similares celebró el 1.º de mayo a favor de los presos por los sucesos de Alcalá del Valle, se recaudaron 25 pesetas, que unidas a 14 que entregó la Sociedad de Picapedreros, hacen un total de 39, cantidad que con fecha 30 de mayo enviamos a Samuel Torraer, de Valencia, para que las entregue a los compañeros presos.

Sirvan estas líneas de satisfacción para cuantos asistieron a la velada y contribuyeron a un acto tan humanitario.

El Secretario, José Gines.

Los grupos editores que quieran encargarse de publicar por su cuenta los dramas Alfoj y Mahana, en cuatro actos; el Almirante, drama lírico en cuatro cuadros, y Alrededor, estudio lírico en un acto, pueden dirigirse a su autor M. Maurano Real, S. Bernardo, 7, Sevilla.

Se desea la reproducción en la prensa libertaria y obrera.

La Comisión organizadora del mitín celebrado en Jerez de la Frontera a favor de los compañeros de Alcalá del Valle, nos remite para su publicación la siguiente nota de gastos e ingresos:

Gastos.—Por los delegados, 10,50 pesetas; dos pliegos de papel sellado, 2,00; socorros a dos compañeros de Puerto Real, 2,75; por una reunión a la salida del mitín, 2,00; por socorros a dos compañeros de San Fernando, 4,00; por correspondencia, 10,10; total, 30,75 pesetas.

Ingresos.—Grupo invencibles, 3,00; grupo «Salvocheja», 1,50; Rafael Giménez, 1,00; Alfonso Macía, 0,25; Puerto Real, 5,00; Juan Nieto, 1,00; Castro, 5,00; José Moscoso, 11,00; total, 30,75 pesetas.

Por la Comisión organizadora.—Antonio Padilla, Francisco Cantales y Francisco Olmedo.

Nuestro querido colega La Verdad periódico obrero que se publicaba en La Carolina semanal-

mente se ha visto precisado a suspender su publicación por un periodo de tiempo que nuestros compañeros procurarán sea lo más corto posible.

Causas de esta determinación? No sería preciso explicarlas. El mal que corre a la prensa obrera haciendo estériles todos los esfuerzos y matando todos los entusiasmos: la falta de precio del papel que reciben los corre-ponibles y suscriptores. Descansos vivamente la reaparición de nuestro colega.

El número 20 de la importante revista ilustrada filosófica científica médica social, Salud y Fuerza, contiene el siguiente sumario:

Regeneración de la especie humana, de Paul Robin.—Malthus y Darwin, por Edmundo Potier.—La blancura enfermedad social, por el doctor Abad.—El límite del progreso, por Emilio Gante.—Enfermedades de los órganos genitales de la mujer, por el doctor G. Drysdale.—Valores sociales negativos por Lorenzo Gabos.—Apuntes al rededor del neo-malthusianismo, por Rafael Zurriaga.—Postales. A proletario, por Camposano.—Viaje recuerdos de la Commune.—Por telegrama 30 líneas.

Un útil publicación dedicada a divulgar las cuestiones sexuales y la procreación razonada de la especie humana cuya lectura se recomienda a todas las clases sociales y especialmente a la clase proletaria, se sirve por suscripción anual 2,00 pesetas en España y 2,50 para el extranjero, dirigiéndose a su administración: Tapinria, 27 y 29, principal, 1.º, Barcelona.

Suscripción nacional

abierta a favor de los compañeros presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior, Constructores de Carruajes, Francisco Guerrero de Sevilla, Federación Obrera de Sabadell, etc.

Continúa abierta la suscripción.

Presos incluidos en el reparto: Inocencio Pradas, de Zaragoza; Carlos Segura, castillo de Figueras; Bautista Marón, Barcelona; Juan Jordá, Cartagena; Diego Barroso, y Miguel Antal, Ceuta; Daniel Rodríguez, y Andrés Galino, Sevilla; Francisco Riso, Huelva; Francisco Ivars, Aleny; N. García, Madrid; viuda de Mulero, Alcalá, y seis compañeros en la cárcel de Bilbao, según aviso de nuestro correspondiente Juan Bhaseta.

Correspondencia administrativa

Pobla de Claramunt.—V. L. L. Recibidas 2,40 pesetas en sellos. Alayor.—R. M. P. Id. 1,00 para «La Voz del Cantero», 0,50 y para nosotros, 0,70.

Terrassa.—J. V. Id. 2,00 por dos trimestres suscripción.

Dowlati.—Grupo «Apoyon, Id. 17 chelines por los que dieron 50,95 pesetas que distribuímos: para «Tierra y Libertad», 21,80; para albelción de Habana, 1,20; para «La Voz del Obrero» de Villafraña, 1,00; para «La Voz del Obrero» de Villafraña, 1,00; para «La Voz del Obrero» de Villafraña, 1,00.

Granollers.—E. S. Id. 2,00 por paquetes. San Feli de Guixols.—S. de T. M. Id. 5,00 como donativo.

Torelló.—V. L. Id. 1,00 por un trimestre de suscripción.

Manlleu.—J. V. Id. 11,14; Conformes. Zalamea la Real.—J. L. Id. 2,00 por conducto de Tierra y Libertad.

Rioldo.—H. C. Id. 1,50 por Id. Bilbao.—J. L. Id. 5,00 por Id. Cuando gire dinero para presos enviare liquidación.

Badalona.—J. P. Id. 0,60 por paquetes. Castellvell y Borrás.—R. R. Id. 1,00 por suscripción de un trimestre.

Alayor.—R. M. Recibidas 4,75 pesetas en sellos: para «Tierra y Libertad», 1,05; para «La Voz del Cantero», 0,50; para «Revista Social», 2,00 y para nosotros, 1,20.

Castellvell y Villar.—R. R. Id. 1,00 por suscripción de un trimestre.

Palatrugell.—J. Q. Id. 30,35; para «Salud y Fuerza», 2,50 y para nosotros el resto.

Alceda de Carlet.—E. L. L. Id. 2,00 pesetas por suscripción.

Ferrol.—A. F. Id. 10,00; para «Tierra y Libertad», 0,50 y para nosotros, 1,00.

Gergal.—A. M. Id. 1,00 por suscripción.

Vilasar de Mar.—R. A. Id. 1,50 por paquetes.

Terrassa.—M. T. Recibidas 5,00; para «Humanidad Nueva», 2,00 y para nosotros, 3,00. Entregamos a «Tierra y Libertad» carta y dinero.

Badalona.—A. F. Id. 1,00 por paquetes.

Riola.—A. de A. J. Id. 14,10 en sellos; para presos Alcalá del Valle, 12,00 y por dos trimestres de suscripción, 2,10.

Coruña.—J. A. R. Id. 7,00. Mandamos liquidación.

Vilasar de Dalt.—J. G. Id. 4,00 por paquetes. San Feli de Guixols.—J. P. Id. 4,70. Aznalcollar.—J. S. R. Recibidas 6,00 por conducto de «Tierra y Libertad».

Tostina.—A. C. Id. 0,20 por id. Capellades.—J. R. Id. 12,00. Conformes.

Imprenta J. Ortega, San Pablo, 66—Barcelona Confeccionado por Obreros asociados